

## *Un ton de différence*



**Évangile de Jésus-Christ selon saint Matthieu** 26, 14-25

*L'un des Douze, nommé Judas Iscariote, alla trouver les chefs des prêtres et leur dit : « Que voulez-vous me donner, si je vous le livre ? » Ils lui proposèrent trente pièces d'argent. Dès lors, Judas cherchait une occasion favorable pour le livrer. Le premier jour de la fête des pains sans levain, les disciples vinrent dire à Jésus : « Où veux-tu que nous fassions les préparatifs de ton repas pascal ? » Il leur dit : « Allez à la ville, chez un tel, et dites-lui : 'Le Maître te fait dire : Mon temps est proche ; c'est chez toi que je veux célébrer la Pâque avec mes disciples.' » Les disciples firent ce que Jésus leur avait prescrit et ils préparèrent la Pâque. Le soir venu, Jésus se trouvait à table avec les Douze. Pendant le repas, il leur déclara : « Amen, je vous le dis : l'un de vous va me livrer. » Profondément attristés, ils se mirent à lui demander, l'un après l'autre : « Serait-ce moi, Seigneur ? » Il leur répondit : « Celui qui vient de se servir en même temps que moi, celui-là va me livrer. Le Fils de l'homme s'en va, comme il est écrit à son sujet ; mais malheureux l'homme par qui le Fils de l'homme est livré ! Il vaudrait mieux que cet homme-là ne soit pas né ! » Judas, celui qui le livrait, prit la parole : « Rabbi, serait-ce moi ? » Jésus lui répond : « C'est toi qui l'as dit ! »*



Judas cherche une occasion pour livrer Jésus. Les disciples cherchent un lieu où préparer la Pâque.

A la table du repas pascal, tous entendent avec stupeur la déclaration de Jésus : « l'un de vous me livrera ».

J'écoute avec attention la voix des disciples demandant l'un après l'autre : « Serait-ce moi, Seigneur ? » Puis, j'écoute la voix de celui qui va livrer Jésus : « Rabbi, serait-ce moi ? »

Quelle différence de ton !

Les disciples s'adressent à leur Seigneur, Judas à un rabbi. Les premiers osent humblement interroger leur Seigneur. Ils sont **prêts à entendre toute la vérité** sur eux-mêmes, aussi éprouvant que cela puisse être.

Judas, lui, se sait coupable. Sa quête de vérité n'est que simulation. Il met Jésus lui-même à l'épreuve.

Seigneur, quand je cherche en ta présence à faire la vérité, sur moi-même ou une situation qui m'implique, garde-moi de toute hypocrisie. Aide-moi à me voir tel que je suis : c'est la vérité qui me rendra libre. (Jn 8, 32.)

